

El pedrisco arrasa un 25% de la cosecha de uva de mesa

Asaja cifra las pérdidas en los viñedos de Novelda por encima de los dos millones de euros

PÉREZ GIL | 29.05.2013 | 08:00

El temporal de lluvia y pedrisco que golpeó de norte a sur las comarcas alicantinas en la tarde y noche del lunes ha causado los mayores daños agrícolas de la provincia en el Alto y Medio Vinalopó. En determinadas zonas de Villena el granizo, que cayó con fuerza solo y acompañado de agua durante algo más de media hora, fue especialmente intenso y dañino. Las plantaciones más afectadas se encuentran en la pedanía de La Encina, en la zona limítrofe con Caudete y en la partida de Las Virtudes. De toda esa amplia zona Asaja Alicante ya recibió ayer decenas de partes de siniestros por los estragos en cultivos de uva de vino y cereales, frutales como la manzana y la delicada cereza -que ya arrastraba mermas por tormentas anteriores- y en hortalizas como la zanahoria y la patata.



El pedrisco arrasa un 25% de la cosecha de uva de mesa

[Fotos de la noticia](#)

En la uva de mesa del Medio Vinalopó -sobre todo en la preciada variedad Aledo- el pedrisco ha arrasado el 25% de la cosecha lo que, según estimaciones de Asaja, eleva las pérdidas a los cuatro millones de kilos que, a precio de coste, equivalen a dos millones de euros. Aunque la afección ha sido desigual, en algunos enclaves noveldenses como Betfés y la Horna Baja los daños llegan al 100% de la producción -incluidas las plantaciones de tomate y alcachofa- por lo que los agricultores no podrán culminar esta campaña. En Novelda, por ejemplo, se estima que el 25% de la superficie cultivada presenta daños severos. En otro 25% del terreno los daños se sitúan entre el 40% y el 80% y sólo un 25% ha quedado intacto. En cualquier caso, según ha explicado Pedro Rubira, productor y responsable comarcal de Asaja, "la uva de mesa se encuentra ahora en proceso de cuaje por lo que todavía es pronto para valorar si la fruta tocada podrá o no recuperarse".

Por su parte el secretario general de La Unió, Ramón Mampell, cifraba ayer los daños del Alto Vinalopó en 1.200 hectáreas de viña, frutales, cereza y almendros. "La localidad más afectada es Villena con un millón de euros de pérdidas y en el Medio Vinalopó es Novelda, donde se han visto afectadas unas 800 hectáreas de uva de mesa y vinificación. Los daños aquí también rondarán el millón de euros", añadió Mampell situando las pérdidas globales en 30 millones de euros en las 13.500 hectáreas de cultivos afectadas en las provincias de Alicante y Valencia.

Esta campaña está siendo especialmente complicada porque además de la inusual frecuencia de tormentas de lluvia, viento y pedrisco que se están sucediendo en los últimos meses, muchos agricultores no han podido contratar los seguros agrarios por el encarecimiento de la franquicia por cobertura de lluvias y el elevado coste de las pólizas. Algo que responde a la eliminación de las subvenciones que venía aportando el Gobierno central. Por este motivo muchos productores de uva, hortalizas, frutales y almendros del Vinalopó lo han perdido todo y no van a poder cubrir las pérdidas sufridas en sus cosechas.